

Straßenmusizieren:

KLINGENDER HUOSIGAU

Unterhaltung zwischen München, Starnberg, Diessen – Auch bairisch Tanzen für alle

DIESSEN | Huosigau – Einheimische und Sommerfrischler freuen sich: Am kommenden Samstag, 2. Juli 2011 wird getanzt auf dem Untermüllerplatz in Diessen ... und die Musi spielt dazu. Der Heimat- und Trachtenverein d' Ammertaler Diessen-St. Georgen lädt von 14 bis 17 Uhr ein zum „Klingenden Huosigau“. Dazu tischt der Unterbräu bairische Schmankerl auf. Aus diesem Grunde ist der öffentliche Raum samt den Parkplätzen beim Wasserfall von 7 bis 21 Uhr für den Durchgangsverkehr und auch für den ruhenden Verkehr gesperrt.

Es wird auf der Straße musiziert in der Fischerei. Anlass ist das 100-jährige Gründungsfest der Heimat- und Trachtenvereinigung Huosigau. Der Huosigau, wie man im Volksmund sagt, ist die Organisationsstruktur, die 27 Trachtenvereine zwischen Lech und Isar (in sechs Landkreisen) bündelt. Der 100. Geburtstag wird seit Jahresanfang gefeiert an vielen Orten und mit unterschiedlichsten Veranstaltungen. Im Fokus ist derzeit die große Ausstellung zur bayerischen Landesgeschichte und Trachtenkultur „Huosi – Eine Spurensuche zwischen Lech und Isar“ im Fischerbau Polling (mehr unter www.huosi-ausstellung.de).

Die dezentrale Veranstaltung mit dem vielversprechenden Titel „Klingender Huosigau“ findet am Samstag an fünf verschiedenen Orten zur gleichen Zeit statt: Demnach wird neben Diessen auch in Herrsching Musik gemacht, in Possenhofen, München-Menzing und in Fürstenfeldbruck. Am Sonntag, 10. Juli gibt es noch ein weiteres Programm in Haunshofen.

Am Untermüllerplatz in Diessen treffen Musikfreunde auf die Diessener Ziachmusik, die Diessener Alphornbläser, den Spielmannszug Diessen, die Blechblüten von der Musikschule Diessen und auf eine Gruppe des Musikvereins Diessen. Mit dabei die Aktiven vom örtlichen Trachtenverein sowie die Diessener Trachtenjugend. Es wird musiziert, „ähnlich wie bei einem Hoagartn“, erklärt Andreas Huber, der Vorsitzende der Diessener Trachtler, dass die Musikgruppen abwechselnd Stücke aus ihrem Repertoire spielen. Dazu tanzt der Diessener Trachtenverein, der übrigens auch vortanzt und anregt zum mitmachen, so dass alle, die den „Klingenden Huosigau“ miterleben möchten, auch das Tanzbein schwingen können.

Die Mannschaft vom Gasthaus Unterbräu bewirtet den Untermüllerplatz. Es gibt bairische Brotzeiten aus der Schmankerl-Küche und am Nachmittag natürlich Kaffee und Kuchen. Sollten um 17 Uhr noch viele Gäste Lust auf mehr Musik haben, kündigt

Andreas Huber eine Verlängerung des Programms an. Allerdings muss ab 21 Uhr der Verkehr wieder fließen.

Wo ist noch was los?

In **Herrsching** treffen sich die Musikanten im Seehof am Dampfersteg. Mit dabei sind Tanzgruppen der Trachtenvereine aus Frieding, Steinebach und Breitbrunn. Sie werden begleitet von der Friedinger Blaskapelle und den Vereinsmusikern. Der Trachtenverein d' Würmseer Pöcking und die Blaskapelle Pöcking laden in den Garten der Fischerei Gebhardt in **Pöcking-Possenhofen** ein, das ist gegenüber des Dampferstegs [Landesteg 16]. Es gibt Getränke und Fischsemmeln.

In **Fürstenfeldbruck** präsentieren auf dem Geschwister-Scholl-Platz die Trachtenvereine aus Geltendorf, Germering, Grafrath, Gröbenzell, Mammendorf und Olching Lieder, Musik und Tänze. Begleitet werden die Trachtler von der Blaskapelle Grafrath-Kottgeisering und der Erlbach-Musi aus Olching.

In **München-Menzing** beginnt die Veranstaltung um 14 Uhr mit einem Sternmarsch von Festkapellen, mit dabei die Blaskapelle Huraxdax, die Würmtaler Blasmusik und die Trachtenkapelle Pähl. Ab 14.30 Uhr findet ein Standkonzert statt, danach ist Musik, Gesang und Tanz mit Bewirtung in den Höfen „beim Schneiderbene“, (Angermair) Pippinger Straße 119, „beim Betz“ (Maisinger) An der Würm 28 und am „Carlhäusl“, An der Würm 1. Außerdem wirken der Oberwöhrer Zwoagsang, der Verein für Volksmusik und Volkstanz, „d' Blütenburgler“ und der Trachtenverein „d' Würmtaler“ Menzing mit.

Eine Ausnahme bildet **Haunshofen**. Hier findet das Straßenmusizieren erst am Sonntag, 10. Juli statt. Der örtliche Trachtenverein lädt 18 Musikgruppen aus der Umgebung um 11 Uhr ins Oberdorf ein. *Beate Bentele.*